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 « Voyons  sans indulgence l’état de notre 
conscience » (La Fontaine : « les animaux ma-
lades de la peste »     
       
 « On apprend au milieu des fléaux  qu’il y a 
dans les hommes plus de choses à admirer que 
de choses à mépriser » ( Albert Camus « la 
peste ») 

 
Bonjour à toi cher camarade.  

      
 Cela fait bien longtemps que nous n’avons 
pu nous retrouver et que l’assemblée générale 
prévue en mai 2020 n’a pu se tenir. L’été a été 
suivi par une reprise de la pandémie et notre bu-
reau a tout de même pu se réunir le 2 octobre 
dans le plus strict respect des mesures de pré-
vention.  

A cette date nous envisagions que 
l’assemblée générale puisse avoir lieu en dé-
cembre. Rapidement il a fallu y renoncer. Lors de 
ce bureau nous avons pu constater que le lycée 
fonctionnait presque normalement : tous les 
cours étaient assurés et les élèves et le person-
nel respectaient les distances et portaient le 
masque.  

Certes d’importants travaux étaient en at-
tente de reprise et une montagne de terre obs-
truait  le paysage, le Pic du Midi n’était plus vi-
sible depuis la galerie du bâtiment principal. Les 
photos donnent une idée de l’ampleur des tra-
vaux, en particulier cet énorme trou de  800m3 
dans la cour qui est destiné à absorber les eaux 
pluviales de l’ensemble de tous les bâtiments de 
Jean Dupuy.  

Pour mémoire sont terminés : la rénova-
tion du gymnase avec son parquet neuf, et ses 
vestiaires répondants aux normes hygiéniques; la 
sécurisation  de l’entrée principale.  

 
 
 

Actuellement la rénovation de l’isolation, 
des ouvertures, et de l’aménagement de cer-
taines salles du bâtiment B (ancien internat deve-
nu salles de TP de physique chimie, classes pré-
pa..) est en cours.  

Cette rentrée scolaire 2020 s’est donc ef-
fectuée après que le bac 2020 se soit déroulé 
dans des conditions particulières : délivré à partir 
des livrets scolaires. Les résultats ont été très 
bons en général et pour ce qui concerne Jean Du-
puy il est remarquable de constater un carton 
plein 100% de réussite pour tous les bacs géné-
raux : S SI, S SVT, ES, L, ainsi que tous les bacs  
technologiques STI 2D et STD2A. Pour les bacs 
pro les résultats varient de 82 à 100%. De très 
bons  résultats aussi pour les BTS.    

Les effectifs sont confortés avec  un total 
de 1 169 élèves : 915 élèves au lycée, dont 242 
étudiants en BTS ou CPGE, et pour le lycée pro-
fessionnel 254 élèves. Un tableau dans cette 
lettre permet d’évaluer le taux de féminisation. 
Outre l’ouverture de la section rugby il est à noter 
la mise en œuvre d’un projet Erasmus qui doit 
permettre à des élèves de bac pro de bénéficier 
de ce dispositif, essentiellement pour l’Espagne. 
Nous en reparlerons dans une prochaine lettre. 
 Au cours de ces derniers mois nous avons 
eu, grâce  au dynamisme de notre maître de 
l’informatique Christian Fromigué de nombreux 
contacts et messages d’anciens. La promo 56-61 
est sur ce point exemplaire. Cependant les coti-
sants ont été moins nombreux qu’en 2019 et la 
venue de jeunes est toujours très faible. Mais 
notre volonté est toujours là, et avec les membres 
du bureau présents et actifs nous soufflons sur 
les braises de l’amitié et des souvenirs pour sur-
monter cette période délicate de pandémie et re-
vivifier le plaisir de la rencontre et de l’échange. 
 
 Bonne lecture à toi. Très amicalement. 

Marcel Gendulphe 

 

LA LETTRE   
     des Anciens  de Jean Dupuy 

Edito de confinement 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  
  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Réunion du bureau du 2 octobre en période de confinement 

De gauche à droite : 
Michel Claverie ; 
Christian Ducout 
(trésorier) ; Annie Car-
rère (secrétaire) ; 
Jean-Louis Touzanne ; 
Alain Marottes ; Albert 
Banino. Sont aussi 
présents à la réunion  
Marcel Gendulphe 
(président) et Guy Vi-
dailhet.  

Guy Vidailhet présente 
son projet de conférence 
sur l’énergie. 



 

 

 

 

 

 

 

 

LA RÉFORME DU BAC — SESSION 2021  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 La réforme qui s’est appliquée l’année dernière en classe de première  est maintenant effective en 
classe de terminale. 
Cela modifie considérablement la structure des emplois du temps et des classes. Ainsi en classe de première 
chacun des 121 élèves  doit choisir 3  spécialités,  ce qui conduit à 30 triplets différents qui comptent chacun 
de 1 à 36 élèves. Le choix le plus courant avec 36 inscrits  est math +physique chimie +sciences de l’ingé-
nieur suivi  par le triplet math +physique chimie +svt  (sciences de la vie et de la terre) 29 élèves. Notons que 
12 triplets concernent 1 seul élève et 6 triplets 2 élèves. Heureusement que l’informatique avec ses algo-
rithmes salvateurs aide le proviseur adjoint architecte des emplois du temps ! Dans ce dispositif le groupe 
classe est très souvent éclaté et le nombre de professeurs participant  au conseil  d’une classe est très élevé. 
 La spécialité Math est choisie par 97 élèves soit 80%, physique chimie par 67 (55%) et numérique 
+sciences informatique  par 22 élèves. 
 En classe de terminale le choix est sur 2 spécialités avec un horaire important de 6h en général ex-
cepté pour l’association sciences de l’ingénieur +sciences physiques 8h. La dispersion des couples au 
nombre de 23  est donc moindre. Là encore arrive en tête math +physique 44 élèves, et  6 couples concer-
nent 1 élève et 5 couples 2 élèves. 
 Comme pour la classe de 1ère  la spécialité Math est la plus demandée par 81 élèves sur 151 en ter-
minale  soit donc 55%. La spécialité sciences de l’ingénieur +sciences physiques ne recueille que 11 élèves 
soit  un peu plus de 7% de la promotion. Quant à la spécialité NSINF avec 9  élèves  son attractivité est des 
plus modestes. 
 Il est certain que le nouveau bac est en phase de démarrage et que de nombreuses questions se po-
sent sur les incidences  pour les suites de scolarité des élèves. Les choix des spécialités permettront-ils une 
meilleure préparation  pour une  orientation positive vers  l’enseignement supérieur ?  
 Il est certain que nous sommes là aussi en pleine période de mutations et d’incertitudes. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

CHOIX DES ENSEIGNEMENTS de SPECIALITES                 1ère              Terminale 
                                                          3 au              2  au  
                                                          choix             choix  
 

  filles garçons total Taux  de fémi-
nisation 

Lycée pré bac 266 407 673 39.5% 

Lycée BTS et Pré-
pa 

20 222 242 8.2% 

Total lycée 286 629 915 31.3% 

          

LP 24 230 254 9.4% 

          

Total Lycée +LP 310 859 1169 26.5% 

TAUX DE  FÉMINISATION  RENTRÉE 2020 



 

 

L’amphi est rénové  et l’entrée du lycée est sécurisée  aux couleurs de la Région Occitanie.  

La N...ième rénovation du  LYCEE 

1925 

1950 

2015 2020 

2020 



 

 

Les vestiaires , le gymnase 
et son parquet ,  
Les boucliers de « Brellus » 
… parodie de « Brennus » 

Merci Marcel pour ces remarquables photos sur les grands chan-

tiers de JD ! Notre vieille ENP ne va bientôt plus être reconnais-

sable par les anciens  …  Notamment pour le grand amphi qui 

n’a plus rien à voir avec celui sur lequel on a usé nos fonds de 

culotte ! Il restera les anciennes photos pour l’histoire …  

Le bassin de rétention : C’est pour les douches des pension-

naires de l’internat ?? ou pour refroidir les fonderies dans les 

ateliers ?? ou… pour arroser les quelques espaces verts qui 

subsistent encore ,?? … Impressionnant !      Christian F. 

La réserve de recolle-
ment des eaux usées  



 

 

COTISATION 2020 pour les adhérents qui ne seraient pas à jour  
  
   NOM ………………. ………...PRENOM………………………………………. 
  
    Ci-joint un chèque de 30€ à l’ordre de « Association JD 2000 » à adresser à 
 
 Christian DUCOUT 14 Allée des AUGAS 64320 BIZANOS  
 
Ou par virement bancaire à « association lycée JD2000 » IBAN 76 1780 7000 4605 1192 3388 628 



 

 

 CARNET NOIR  
 

Georges DUBUCQ  (promo 49-53) 
Décédé le 05/09/20 

Né le 17/04/34  il résidait à Orleix 
 
Marcel MAIS  (promo 43-47  « La Nouste » 

Décédé le 14/08/20 à l’âge de 91 ans 
 

Bernard LAGUNE  (promo 53/57)  dit Toto 
       Décédé en 2020 
 
Christian LALANNE  (promo  49-53 ) 
 Décédé  le 3 Aout 2020 
 
Jacky NALIS (promo 62-67) 
        Décédé le 27 Octobre 2020 

LES RETROUVAILLES  ANNUELLES DE LA PROMO  56/61 

 Ces retrouvailles cette année en ARIEGE étant annulées eu égard la conjoncture, c’est le PAYS 
BASQUE qui, en 2021, accueillera ce rassemblement. 
 2021 marquera donc le soixantenaire de notre sortie de L’E.N.P. avec comme organisateurs Jean - 
Noël FOURNIER et moi-même.  
 En 1985, au sortir de la célébration à TARBES du 60 nième anniversaire de l’école je m’étais infli-
gé un défi de retrouver trace du plus grand nombre de gars de ma promo afin de tenter d’organiser ensuite 
une grande rencontre. 
 A l’époque le Net n’était pas d’actualité ; j’avais donc pris comme outils : courrier, téléphone et mi-
nitel. 
 J’ai mis 1 an pour retrouver 74 contacts sur 77. Je me suis régalé dans cette aventure en décou-
vrant qui en Amérique ; qui au Sénégal ; qui s’était orienté professionnellement dans des domaines imprévi-
sibles : sculpteur ; brocanteur ; représentant dans l’alimentaire, qui malheureusement étaient décédés ; 
etc...etc..  
 Je constatai que en prenant comme centre POMAREZ dans les Landes je toucherai sur un rayon de 
200 Km une majorité de copains. Je me suis donc déplacé en ce haut lieu de gastronomie Landaise pour y 
concocter un repas attractif. 
 Puis en lançant invitation j’ai eu l’agréable surprise de constater qu’une trentaine ont répondu à l’ap-
pel.  
 La journée fût formidable à tel point que tout le monde souhaitait se retrouver ; c’est ainsi que la 
mayonnaise a pris et que depuis nous ne nous quittons plus ; et pour ne rien gâcher nos épouses également se 
sont mises au diapason et se sont créés des liens affectifs 
 Tout cela me procure du bonheur mais je n’en porte aucune gloriole. Le cours de la vie l’a voulu ainsi 
mais je n’ai jamais cherché à nous démarquer de l’Amicale des Anciens ENP.  
 Je réfute le fait que nous soyons un Etat dans l’Etat et revendique que notre promo reste bien en 

premier lieu avant tout une petite branche 
appartenant au bel arbre qui poursuit sa 
prospérité et qui se nomme Amicale JD 
2000 dont vous êtes les plus actifs admi-
nistrateurs. 
Merci au couple LABORDE de nous avoir fait 
partager ce mémorable moment de convivialité et 
de fraternité. 
 ET QUE VIVE LA PROMOTION ENP 
TARBES 1956/61 ! 

     
 Jojo DUPRAT  

Jacky  NALIS 

Christian  
LALANNE 



 

 

LES ÉVÈNEMENTS À VENIR ! 
 

… L’assemblée générale 2020 est reportée à une date ultérieure début 2021 si possible : 
… avec votes sur le rapport d’activité, sur le compte financier pour l’année 2020. 
 
… Le même jour nous tiendrons l’assemblée générale 2021 qui examinera les comptes 2020 :   
… avec votes sur le projet de budget pour 2021, le renouvellement du bureau qui élira le président. 

LE BUREAU SOUHAITE À TOUS UNE TRÈS BONNE FIN D’ANNÉE 2020 


